
一 般 質 問 発 言 通 告 表 
平成３０年１２月市議会定例会 

（質問予定日 12月 5日） 

 

 

 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

1 5 番 

石澤 祐一 

（一問一答） 

1 電力料金の経過

措置の撤廃につ

いて 

1 2016年 4月の小売全面自由化に伴い 2020年 3

月末までは従来と同様の規制料金（経過措置

料金）が存続することとなっているが、撤廃

後の市民への影響について伺う 

(1) 公衆街路灯について 

(2) 農事用電灯及び電力について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 鳥獣被害につい

て 

1 鳥獣被害を防止するには猟友会による駆除が

一番と考えられるが、猟友会の現状について

伺う 

(1) 会員数の推移等について 

(2) 新規取得における問題について 

3 国際交流の推進

について 

1 村山市では現在ロシアヤクーツク市、カナダ

バリー市との姉妹・友好都市盟約を結び、オ

ランダのシーボルト博物館そしてブルガリア

新体操のホストタウンと全国から注目されて

いるが、今後の計画及び方針について伺う 

(1) ロシアヤクーツク市との交流について 

(2) カナダバリー市との交流について 

(3) オランダ シーボルト博物館との交流につ

いて 

(4) ブルガリア交流について 

2 9 番 

川田 律子 

（一問一答） 

1 子どもの予防接

種事業の拡大に

ついて 

1 子育て世帯の医療費負担の軽減を図るために

各種の予防接種の助成が必要と考える 市の

拡充策を問う 

(1) 本市の各種予防接種と助成の現状について 

(2) 6か月から中 3までのインフルエンザワクチ

ンの助成について 

(3) 1歳児から年長児までのおたふく風邪ワクチ

ンの助成について 

市 長 

教育長 

関係課長 

2  0 歳から小学生

までの切れ目の

ない子育て支援

について 

1 少子化といわれる中で、保育のニーズは高く

なっている 今後の保育事業の方向について

問う 

(1) 保育園整備事業について 

(2) 公立保育施設再編事業について 

(3) 学童保育の運営について 

3 10 番 

中里 芳之 

（一問一答） 

1 少子化に伴う小

学校の小規模化

について 

1 小規模化に対する保護者の不安をどう捉えて

いるか 

2 学校規模の大小による長所・短所をどう捉え、

保護者や地域にどう情報提供をしていくか 

市 長 

教育長 

関係課長 

2 学校給食の無償

化について 

1 3人目以降学校給食費補助の意義と現状につ

いて 

2 無償化の拡大について 

3 村山市一周駅伝

競走大会につい

て 

1 駅伝のインターネット中継はできないか 



（質問予定日 12月 6日） 

 

質問者欄の（一括）及び（一問一答）とは、次の質問方式の略称です。 

（一括）… 一括質問・一括答弁方式 

（一問一答）… 一括質問・一問一答方式 

順 質問者 質問事項 質 問 の 要 旨 
答 弁 を 

求める者 

4 2 番 

矢萩 浩次 

（一問一答） 

1 農業政策につい

て 

1 本市の基幹産業である農業において、水田の

集積・大規模圃場・基盤整備が進む中、畑地

における安定した継続的な生産が可能となる

政策について伺う 

(1) 遊休農地の活用・耕作放棄地の解消への取

組みについて 

(2) 畑地の大規模集積化、基盤整備について 

(3) 高収益な畑作物の取組み・支援について 

(4) スマート農業への取組みについて 

(5) 農家の大規模組織化や法人化への支援につ

いて 

(6) 本市の特色を生かした「本市の特産品」に

ついて 

市 長 

農業委員会会長 

関係課長 

2 健康の保持増進

について 

1 健康診断の結果を保持増進に生かす取組みに

ついて 

2 健康寿命を延ばす取組みとして、孤独の解消、

社会との繋がりや助け合い・組織への参加が

とても重要であると判ってきたが、その取組

みについて 

3 住宅地の安定的

な供給について 

1 本市の移住・定住・子育て支援に魅力を感じ、

移住・定住希望者が増える傾向にあると実感

している 

(1) 移住・定住者の希望に沿った好適な住宅地

について 

(2) 住宅地の安定した供給について 

5 4 番 

高橋 菜穂子 

（一問一答） 

1 教育について 1 教育環境の充実に向けて 

(1) 次期適正配置計画の策定について 

(2) 学校施設の維持管理と整備について 

市 長 

副市長 

教育長 

関係課長 2 指定管理につい

て 

1 指定管理の今後について 

3 農業振興につい

て 

1 農業振興と産直について 

(1) 市内産直施設の現状と課題について 


